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星期四
责编 张忆苏管理视点

本报讯（通讯员 邢志琼）近
日，热连轧厂以落实逐级现场管理
职责为主线，以加强过程管控为重
点，以打造受人尊重的企业生产作
业现场环境的目标，制定多项措
施，持续提升现场5S管理水平，为
安全、生产经营发展和职工素养提
升奠定坚实基础。

强化领导知责履职，提升现场
管理效率。明确各作业区不同专
业、不同层级领导现场管控职责以
及各类现场清理维护、管控标准。
要求班组长每日检查，安全现场管
理员每周对所辖区域至少全面检
查两次，分管领导每周至少对所辖
现场区域全面检查一次，主管领导
每半月对所辖现场区域全面检查
一次。综合管理科每周对现场重

点区域的分管领导进行现场督导
帮扶、问题排查；重点检查助理以
上领导知责履职落实情况，每月进
行通报；每季度对分管领导进行评
比排队并公示。为促进逐级现场
管控职责的有效落实，该厂还出台
了《热连轧厂现场5S管理专业经
济责任制》，对各类管理人员职责
落实情况给予绩效奖惩。

持续推进作业区评优，提高自
主管控水平。各单位根据相关要
求，细化各岗位现场管理工作标
准，逐级按月对岗位工作落实情况
进行检查、考评。本年度评优单位
按照“两单一表”方式进行对标、自
评、验收、改进的方式推进。

开展物料区达标创优，增加现
场管理效益。各作业区结合厂相

关标准组织开展达标创优工作，
制定达标创优计划，不断完善固
化各类物料区现场管控标准。要
求现场物品放置要集中合理，有管
控标准，做到“一区一图一标准”，
实现物料垛放标准化，账物卡相
符，摆放安全有序。持续加大专业
现场指导力度，各科室按体系对现
场分管的物料区等进行专业督导
帮扶，做到每周有检查、每月有考
核、每季有评比，专业过程管控记
录齐全规范。该厂以加强现场人
员手机使用管控力度为突破口，
促进员工行为标准化，坚决杜绝
职工工作时间做与工作无关的
事，杜绝在公共环境或他人现场
区域随意丢弃各类垃圾杂物，杜
绝各种不文明行为。

在日常工作生活中，总有
人有这样的想法，那就是差不
多就行了，就因为这“差不多”，
积累多了就构成了“差很多”。

假如用1作为标准，也就是
说，你的工作（或学习、生活
等），达到了 1，就是合格的，如
果一个产品的生产过程中每一
步工作都达到标准，那么这个
产品就满足要求，也就是100%
合格。

同理，假如每个人工作时
稍微欠缺一点点，也就是0.9×
0.9×0.9×0.9×0.9=0.59。这样
循环下去五个回合，就打五折
多。也就是说，这样生产的产
品会有一半接近不合格品。

如果两种工作态度生产出
两种产品摆在你的面前，你会去
做哪种选择，不言而喻，人们总
是要求完美无缺，选择最好的。
所以，每个人在日常工作中，千
万不能抱着“差不多”的态度工
作，因为人人都差一点点，产品
质量就会大打折扣。如果人人
都力争做得好一点、强一点，我
们的产品质量就会大大提高，超
越客户的期待，这样的产品在市
场上就有立足之地，企业也才能
立于不败之地。

近日，按照公司5S管理重点工作安排，东山矿
气力输送作业区对生产作业现场工房、操作室人员
常在的场所和现场难点区域进行全面彻底的整治，
对室内各类损坏的设施及时进行修复、更换，达到
持续保持的效果。图为维修电工更换MCC室的绝
缘板。 柳太莉 摄
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前阵子租了房买点家具，在赶集
网上找了个碰巧要搬家卖家具的女
孩，急忙租了个货运车就杀过去了。
一去才知道这女孩有好几套家具要出
手，而且时间紧迫马上就要走了。我要
求比较简单，一去随便挑了挑就选好
了，这时来了一对母子说是儿子读初
中，需要买个床，迟迟不下决定，那女孩
问了几遍人家才难为情地说不知道去
哪找车。我二话没说，直接说让我这个
货运司机一起拉走不就得了，好在车还
够大。临走了，我一同事听说我去买二
手床去了，直接电话委托我帮找个床，
得，再顺手跟那女孩又买了一套。这一
会儿工夫那女孩直接把手里几套家具
清干净，对着我一脸感激。

这事儿不大，但涉及到的东西值得
回味。首先那女孩直接轻松地卖掉了
三套床具，价格并没有下降。从头到
尾就我找了一辆货运车，一次性运了
三家的货，实现了物流运输配送率的
最大化，司机同时成交三笔货运买卖，
自然划算。我因为同时买了好几个
床，那女孩把我的价格下调了 5～10
元，同时司机也适当我给降了 10 元的
运输费，而且第一个帮我把床具拉到
目的地，还顺手帮我一起抬到卧室，这
都是原来不会有的结局。那对母子也

省了不少麻烦，而且也算物美价廉，我
同事则更轻松了，直接拿了现成的。

“顺带”的意义其实是省事。在销
售中的话就是借用现有已经达成的销
售约定，在其他条件不变的情况下，尽
量多的达成同类合作意向，这样可以
全方位降低成本，实现利益最大化。

在实际钢材业务中，如果这个用
户同时在我公司A品种和B品种方面
均有需求，在实际谈判中如果就其中一
项达成了一个大的协议或者意向，那么
可以考虑在同等条件下，将其他方面的
品种同时促成，这样可以为其他业务部
室提供了很好的平台，可以极大地拓展
销售业务，同时省下大量的人力物力和
财力。就目前而言，我公司同很多国际
国内企业在产品的原材料和销售某一环
节有一定的关联，我们是不是可以借助
这一点关联拓展成一个平台，让更多的
采购和销售同时借用这个平台来拓展
更多的业务合作机会呢。

管理故事

浅谈销售中“顺带”的作用
李先祥 （上接第一版）天然气改煤气，说起

来只是介质变了，但随着介质的变化，
一些设备需要更换，所有控制参数需要
调整，最为关键的是燃烧气体热值、成
分的变化会不会对不锈钢板表面及内
在性能产生影响,这些都需要攻关团队
去攻克。

工程技术公司负责工业炉设计的
白泽华，至今还记得为了核算清楚燃烧
系统、排烟系统、煤气系统、空气系统的
实际生成量和压力损失，他们和不锈冷
轧厂技术人员在前期做了多少工作，付
出了多少努力。“这是一项细致活，这些
参数核定不严谨，关键数据没有经过测
试，都会对最终的燃烧效果产生影响，
我们一定要在这次改造中，设计出对钢
板退火性能更为优异的控制程序。”

外线的技术改造由能源动力总厂
负责，要新建两座脱硫塔，提升净焦煤
气的脱硫能力，同时对净焦煤气加压、
净化、输配系统进行升级改造。能动总
厂气体业务部部长秦晓东回忆道，当时
时间要求非常紧，早一天投用，就可以
早一天为公司创造效益。为了不耽误
工期，能动总厂从上到下全力支持项目
建设，仅用了一个多月就完成了外部管
线和设备的铺设安装。

经过项目团队的共同努力，冷轧2
号热线最终仅用了11天定修时间，就
完成了内部燃气系统的更换、改造和对
接，并对炉内耐材进行了修补。回忆起

当时的日日夜夜，不锈冷轧厂负责施工
和调试的工程师赵慧涛说，那可真是一
天24小时连轴转，争分夺秒抢时间，无
论厂领导、工程技术人员，还是施工人
员，都体现出了强烈的责任感、使命感
和顽强拼搏的精神。

基于2号热线顺利改造成功，2016
年公司决定对1号2号冷线和酸再生焙
烧炉进行燃气置换，进一步降低外购天
然气成本。由于冷线对煤气质量要求
更高，公司设计增加一套煤气深度净化
装置。能源动力总厂主动提出利用闲
置设备，自主设计改造，为公司节省改
造费用。

温强告诉记者，深度净化装置投
用后，煤气焦油含量、萘含量等指标均
控制在标准值以下，可以充分满足1号
2号冷线和酸再生焙烧炉对煤气质量
的要求。改造后，退火炉各项性能指
标和生产能力达到原设计水平，经济
效益显著。

作为此次燃气系统优化改造的主
管部门，能环部动力调控室主任李进国
评价道，这是我公司进口设备自主创新
改造的成功典范。这期间，项目团队围
绕节能减排、降本增效这个共同目标，
无论从工期费用、国产化改造，还是从
最终效果，都为公司绿色发展和可持续
发展做出了重要贡献。同时该项目自
主改造的成功经验，也可推广至公司其
它机组，具有典型示范作用。

“我们的技改团队，好样的！”


